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ESCOLA SECUNDÁRIA FERNÃO MENDES PINTO 

Título: "Da Cidade à Praia: Mobilidade para Todos" - Juventude, Meio Envolvente e Ser Humano. 

Descrição da Proposta  

Gostávamos que fosse mais fácil e justo para todos chegarmos à Costa da Caparica, sem depender tanto de 

carros ou transportes lotados. Queremos que o metro chegue mais rápido à Costa, que haja uma ciclovia 

segura ao longo da IC20 e mais autocarros, especialmente no verão. Assim, qualquer pessoa, 

independentemente das suas condições, poderia aproveitar melhor as praias e os espaços da nossa cidade, 

de forma mais acessível e sustentável. 

 

Fundamentação da proposta (Porquê? Para quê? Onde? Quando? Com e para quem? Como?) 

A nossa principal motivação é garantir que a ligação entre Almada e a Costa da Caparica seja mais acessível, 

inclusiva e sustentável para todos. Sabemos que já existe um projeto para a extensão do metro, mas não 

acreditamos que vá ser feito rapidamente, e se demorarem demasiado tempo, nunca vamos usufruir dessas 

melhorias enquanto ainda somos jovens. Além disso, os transportes públicos não são suficientes, 

especialmente no verão. Queremos mudanças agora, para que qualquer pessoa, independentemente da 

sua condição económica ou mobilidade, possa aproveitar as praias e os espaços da nossa cidade de forma 

mais justa e sem barreiras. 

Queremos melhorar a mobilidade entre Almada e a Costa da Caparica para que todos, independentemente 

da idade ou da condição económica, consigam deslocar-se de forma rápida, segura e sustentável. Com a 

nossa proposta, esperamos que: 

- Mais jovens possam ir para a praia, para eventos culturais e para outros espaços de lazer sem depender 

tanto do carro ou de transportes públicos lotados. 

- Haja menos trânsito e poluição, tornando a cidade mais amiga do ambiente. 

- A ciclovia proporcione um trajeto seguro para ciclistas, utilizadores de trotinetes e peões, incentivando 

formas mais sustentáveis de deslocação. 

- O metro e os autocarros sejam alternativas reais e eficazes, reduzindo os tempos de espera e melhorando 

o conforto das viagens. 

- Pessoas com mobilidade reduzida tenham mais facilidade de acesso, garantindo que ninguém fique 

excluído. 

A nossa proposta centra-se na ligação entre Almada e a Costa da Caparica, garantindo que estas melhorias 

acontecem enquanto ainda somos jovens e podemos usufruir delas. 

- Extensão do Metro Sul do Tejo: Defendemos que a linha deve ser construída com urgência, ligando Almada 

à Costa da Caparica. A demora na sua implementação significa que muitos jovens não terão a oportunidade 

de beneficiar desta infraestrutura enquanto estudam e vivem na região. 
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- Ciclovia paralela à IC20: A criação de uma ciclovia segura ao longo da IC20, para bicicletas, trotinetes e 

peões, permitirá uma alternativa real aos transportes poluentes e contribuirá para uma mobilidade mais 

sustentável. 

- Melhoria dos transportes públicos: O aumento da frequência dos autocarros entre Almada e a Costa da 

Caparica é essencial, especialmente no verão, para evitar longos tempos de espera e transportes 

sobrelotados. 

A implementação destas medidas deve ser prioritária e acontecer o mais rápido possível, para que os jovens 

de hoje ainda possam usufruir das melhorias. 

- Extensão do Metro Sul do Tejo: A obra deve ser iniciada o quanto antes, garantindo que a linha esteja 

operacional nos próximos anos e não fique apenas como um plano para o futuro. 

- Ciclovia ao longo da IC20: A construção deve começar o mais breve possível, aproveitando a logística das 

obras já em curso na IC20. Além de promover uma mobilidade mais sustentável, esta via garantirá 

deslocações mais seguras e acessíveis durante todo o ano. 

- Melhoria dos transportes públicos: O aumento da frequência dos autocarros deve ser uma medida 

imediata, pois a necessidade é grande ao longo de todo o ano. Além da maior procura no verão, é essencial 

garantir transportes eficientes para alunos, trabalhadores e residentes que precisam de se deslocar para 

escolas, serviços e comércio. Assim, evitamos que quem mora na Costa da Caparica se sinta isolado e 

asseguramos que todos possam usufruir das oportunidades da cidade. 

Não queremos esperar décadas para ver estas mudanças acontecerem. Precisamos de soluções já, para 

que ainda possamos usufruir delas enquanto jovens! 

A nossa proposta destina-se a todos os habitantes de Almada e da Costa da Caparica, mas terá um impacto 

especial nos jovens, que muitas vezes enfrentam dificuldades para se deslocar entre estas zonas. Queremos 

garantir que todos, independentemente da idade, localização ou condição económica, tenham acesso a 

transportes rápidos, acessíveis e sustentáveis. 

Para concretizar esta ideia, contamos com a colaboração de entidades responsáveis pelo planeamento e 

gestão dos transportes, como: 

- Autarquias locais (Câmara Municipal de Almada e Assembleia Municipal Jovem de Almada); 

- Metro Sul do Tejo e operadores de transportes públicos, que podem agilizar a expansão do metro e 

melhorar a rede de autocarros; 

- Infraestruturas de Portugal, para viabilizar a construção da ciclovia ao longo da IC20; 

- Comunidade escolar e associações locais, para mobilizar os jovens e sensibilizar para a importância da 

mobilidade sustentável. 

 

Consideramos que para tornar esta proposta realidade, é preciso seguir estes passos: 
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1º- Apresentação e apoio – Mostrar a importância da ideia à Câmara Municipal, Assembleia Municipal 

Jovem e empresas de transportes. 

2º-Planeamento e aprovação – Definir custos, prazos e como cada medida será concretizada. 

3º- Execução – Reforço imediato da rede de autocarros; Criação da ciclovia ao longo da IC20; Construção 

da nova linha do metro;  

4º- Avaliação e ajustes – Garantir que tudo funciona bem e fazer melhorias, se necessário. 

 

 

Deputados Municipais Jovens:  

Ivan Trahamane I Joana Rocha I Rafael Mucha I Marta Santos 

Suplentes: 
n/a 


